

UNKRAUT

2021 © Franz Wassermann

UNKRAUT ist eine Performance, bei der Pflanzen gerettet werden, die von uns als Unkraut bezeichnet und deshalb immer wieder in den Gärten und Parkanlagen ausgerissen, oder mit Unkrautvernichtungsmitteln vernichtet werden. Diese Lebewesen erfahren bei der Performance UNKRAUT eine Transformation zur Zierpflanze, indem diese einzeln mit ihren Wurzeln ausgegraben und dann in einen weißen Blumenübertopf umgepflanzt werden. Durch diesen Akt erfahren sie die Veredelung von einem UNKRAUT zu einer Zier- und Zimmerpflanze. Dieses zur Zierpflanze veredelte UNKRAUT wird anschließend an die Bewohner*innen der Seestadt Aspern verschenkt. Sie erhalten damit die Möglichkeit sich um ein Lebewesen, das sonst der Vernichtung preisgegeben ist zu kümmern und ihre Heime, Balkone, Terrassen und Gärten damit zu schmücken. UNKRAUT ist der Versuch, unseren Blick, der ausschließlich auf Nutzen und Gewinn ausgerichtet ist, auf unsere Lebensgemeinschaft mit den gesamten Lebewesen der Natur zu überdenken und ihrer Gesamtheit neu zu begreifen.